

Luzern, 7. Juli 2023

MEDIENMITTEILUNG

Lehrabschlussfeier 2023 im Gletschergarten Luzern

Ausgezeichnete Luzerner Malerinnen und Maler

29 Lernende im Kanton Luzern haben dieses Jahr das Qualifikationsverfahren als Maler oder Malerin erfolgreich bestanden. Beste Malerin EFZ ist Elena Häfliger von der Stiftung Brändi. Rund 130 Gäste nahmen am Mittwochabend an der stimmungsvollen Lehrabschlussfeier im Gletschergarten Luzern teil.

Walter Wesseling, Präsident des Verbandes «luzernermaler» konnte an der Lehrabschlussfeier vom 5. Juli 2023 rund 130 junge Malerinnen und Maler, Lehrmeister, Bildungsverantwortliche und Gäste begrüssen. Nach vierjähriger Pause feierten die Malerinnen und Maler wieder im stimmungsvollen Ambiente des Gletschergartens Luzern. Gastgeber und Direktor Andreas Burri nahm in seinem Grusswort Bezug auf den speziellen Veranstaltungsort, der den «versteinerten Klimawandel» aufzeige. Der Mensch sei heute zum wichtigsten Akteur der Erdgeschichte geworden. Der Gletschergarten zeige die Veränderungen auf und habe sich mit dem Bau der spektakulären Felsenwelt quasi neu erfunden. «Ohne qualifizierte Handwerker:innen wäre das alles nicht möglich gewesen».

Handwerk hat goldenen Boden

«Schon in Urzeiten malten Menschen Bilder an Wände», sagte Präsident Walter Wesseling in seiner Begrüssung und ist überzeugt, dass es den Malerberuf noch lange geben wird. «Kein Handy, kein Computer und kein Influencer kann so wunderbare Oberflächen schaffen, wie dies gut ausgebildete Malerinnen und Maler können». Er gratulierte und lobte die jungen Malerinnen und Maler für Fleiss, Geduld und Durchhaltevermögen. Dank gebühre auch den Lehrmeistern, Ausbildungspersonen und dem persönlichen Umfeld, so Wesseling.

Symbol für Kraft und Harmonie

Höhepunkt war die Ehrung und Abgabe der Zertifikate. Begleitet wurde Wesseling dabei von seiner Vorstandskollegin Alessia Colledani, Ausbildungsverantwortliche luzernermaler und Hans Bühler, Präsident Malerunternehmerverband Luzern-Land. Als Symbol für Kraft, Klarheit und Harmonie erhielten die jungen Berufsleute einen Bergkristall mit auf ihren Weg. Zudem gab es Weiterbildungsgutscheine und ein Präsent von Stephan Roos, Leiter Ausbildungszentrum des Innerschweizerischen Malerunternehmer-Verbandes IMV.

Drei Bestnoten und eine gelungene Integration in den Arbeitsmarkt

Dieses Jahr sind im Kanton Luzern 32 Malerinnen und Maler zur Prüfung angetreten. 29 haben das Qualifikationsverfahren erfolgreich bestanden, davon drei mit einer ausgezeichneten Note von 5.0 und mehr. Bei den Malerpraktiker/Malerpraktikerinnen EBA gingen die Bestnoten an: Ali Al-Jorani vom Lehrbetrieb MVM AG und Thida Opprecht vom Lehrbetrieb Maler Rindlisbacher GmbH in Emmen. Die Prüfung als Malerin/Maler EFZ haben 19 junge Berufsleute bestanden. Die Bestnote im Kanton Luzern erreichte Elena Häfliger vom Lehrbetrieb Stiftung Brändi AWB Kriens. Ihre Leistung wurde speziell gewürdigt. Im AWB Kriens werden Jugendliche ausgebildet, die im Moment einen erschwerten Zugang zum Arbeitsmarkt haben. Die Stiftung Brändi fördert die berufliche, gesellschaftliche und kulturelle Inklusion von Menschen mit dem Ziel, dass sie den Sprung in die Arbeitswelt schaffen. Bei Elena Häfliger ist dies gelungen – sie hat ab August eine Festanstellung bei einem Verbandsunternehmen.

Dank und Gratulationen

Peter Küng von der Dienststelle Berufs- und Weiterbildung Kanton Luzern nahm Bezug auf den Fachkräftemangel und Wert eines Berufsabschlusses. Er gratulierte den jungen Berufsleuten und dankte allen Beteiligten für das Engagement. Zum Schluss liess Stephan Roos die Lehrzeit Revue passieren, motivierte die Malerinnen und Maler zur Weiterbildung und wünschte ihnen eine erfolgreiche Zukunft. Die Feier wurde mit einem feinen Apéro abgerundet.

** Ende der Mitteilung

Medienauskünfte erteilt:

Walter Wesseling, Präsident luzernermaler T 041 318 60 60, praesident@luzernermaler.ch

Medienkoordination / Bilder:

Brigitte Heinrich, Medienbeauftragte luzernermaler T 041 242 08 08, <u>kommunikation@luzernermaler.ch</u>

Bildimpressionen der Lehrabschlussfeier finden Sie auf dem Link der kantonalen Website <u>www.lap.lu.ch</u> Fotograf: Stefano Schröter

luzernermaler
Malerunternehmerverband Luzern und Umgebung
Zürichstrasse 81, 6004 Luzern
www.luzernermaler.ch